
 
 
 

Pamplona, 24 de septiembre 2009 
 
 
 

ACTA REUNIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV  
 
Miembros presentes: Sres. D. Boutineau- J. García Angulo- JB. Dunat- A. Arraiza y A. Aramendia. 
Miembros ausentes: Sres. J. Arbeloa, R. Dufourg,  R. Araujo y Sta. M. Ruiz. 
Maite Ruiz está ausente porque está participando en Estella en una jornada dedicada a “Mujer y 
Deporte”. 
 
Los miembros de la Junta Directiva presentan sus condolencias a Roland Dufourg con ocasión del 
fallecimiento de su hijo 
 

1. Aprobación del Acta del Comité Ejecutivo de la FIPV de la reunión del 26 de agosto 2009 en 
Pamplona 

2. Informe Copa del Mundo de Frontón de 30 m en Tenerife 
La “Copa del Mundo en Frontón de 30 m.- Trofeo Presidente del COI”, celebrada del 8 al 12 de 
septiembre, ha sido un éxito total, tanto desde el punto de vista deportivo como de organización. 
Las finales han sido de alto nivel y el comportamiento de las delegaciones ejemplar. 
La cobertura mediática ha estado por encima de cualquier expectativa y, por primera vez, los partidos 
han sido retransmitidos en directo por Internet. La audiencia de este medio ha sido muy buena, 
habiéndose interesado numerosos internautas (85.000 conexiones), provenientes de todos los países, 
algunos de los cuales ni siquiera conocen ninguna práctica de la Pelota. 
En el futuro habrá que intentar repetir esta experiencia. 

3. Organización de competiciones 2009 
 “VII Campeonato Mundial sub-22 de Trinquete” en Gualeguay 
El calendario ha sido aprobado, lamentando la no participación de México en Paleta Cuero y en Xare, 
así como la de Paraguay. Se hará una última intentona ante este país. 
Los traslados del aeropuerto de Buenos Aires a Gualeguay están debidamente organizados. 
Hay diversas reuniones  previstas, según un comunicado enviado a tal efecto: 
- 11 de octubre; 9h00, reunión con los jueces. 10h00 reunión técnica con los jefes de delegación y 
responsables del Comité de Organización. 11h30 horas abono de las cuotas de inscripción y pesaje de 
las palas. 12h00 Información/Exposición sobre el dopaje (Dr. Laporte) 
- 15 octubre; Congresillo FIPV 



- 16 octubre; 9h00 reunión de la Junta Directiva de la FIPV 
El hospedaje constituye de alguna manera un problema, debido a la escasez de establecimientos 
hoteleros in situ. 
El Dr. Laporte realizará una exposición sobre el dopaje el 11 de octubre. 
La reunión de la JD del 16 de octubre finalizará con una presentación del mundial de Pau. 2010. 
La FIPV ha recibido una carta del Cónsul de España en Argentina informando sobre las dificultades 
financieras con las que se ha encontrado el Comité de Organización de Gualeguay y solicita ayuda, 
tanto a la FIPV, como las federaciones Navarra y Española Le ha contestado el presidente. 
 
“III Copa del Mundo frontón 54 m.-Trofeo presidente del COI” en Filipinas 
Pese a varias solicitudes de información, no ha habido respuestas por parte del Sr. Totorica,  
presidente de Master  Jai  y organizador material del evento. 
Se le ha enviado un mail al Sr. Singca, presidente de la Federación de Pelota Vasca de Filipinas, quien 
ha contestado que el frontón de Cagayan aún no está listo y se contempla la posibilidad de disputar la 
competición en Manila 
La FIPV no acepta esta eventualidad, no siendo reglamentario el frontón de la capital filipina.  
En consecuencia el CE decide anular esta competición en el lugar que estaba previsto 
Se enviará una carta a las federaciones francesa y española, pidiendo respuesta antes del 29 de 
septiembre, para preguntarles si en sus respectivos países existe una candidatura sustitutiva. 
 
El “XV Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional” 
El “XV Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional” no se celebrará el presente año. Los 
organizadores (Master Jai), debido a la crisis, no han conseguido las ayudas necesarias para organizar 
esta competición. 

4. Previsión de competiciones internacionales 2011-2014 
Hasta ahora la FIPV ha recibido tres propuestas 

2011 Cto. Mundial sub-22 de Frontón de 30 m: Francia. 
2012 Copa del Mundo de Trinquete: Uruguay y España. 

Este tema será tratado en la reunión de la JD en Gualeguay, a sabiendas de que el calendario definitivo 
deberá ser aprobado en la Asamblea General de octubre 2010 en Pau. 

5. Situación Financiera 
La situación financiera está saneada en estos momentos, los gastos previstos para fin de año son 
particularmente los que acarrea la reunión de la JD en Gualeguay y los propios de la organización de 
este mundial. 
El presupuesto provisional de 2010, por hacerse, estará muy condicionado por el Mundial de Pau. 
La factura de Venado Tuerto referente al curso de fabricación de material que se celebró en 2008 ha 
llegado finalmente a la FIPV. 
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6. Curso de formación ARISF para jueces/árbitros del 9 al 14 de noviembre en Buenos Aires 
Cuando se decidió organizar este curso, financiado en parte por ARISF, los responsables designados 
por la CAP fueron los Srs. Olmos, residente en Córdoba, y P. Veiga, de Buenos Aires 
La organización material fue preparada por éste último, pero cuando todo parecía estar listo el 
presidente de la CAP, Sr. Trigo, estimó que las opciones presentadas no eran aceptables y el Sr. Veiga 
se retiró, haciéndose definitivamente cargo el Sr. Olmos de dicha organización por lo que todo se ha 
puesto en marcha. 
El curso será dirigido por el uruguayo Sr. Alejandro Varela; habrá 15 candidatos argentinos 
seleccionados según los criterios de calificación y de edad.  
Se ha invitado a jueces uruguayos y chilenos, habiendo respondido favorablemente sus respectivas 
federaciones 

7. Curso de formación  de Técnicos ODEPA noviembre 2009 en La Habana 
La FIPV contribuye en la parte técnica a este curso totalmente financiado por la ODEPA. 
Los Srs. Jorge Frias y Xabier Asiain  serán los encargados de llevarlo a cabo. 
Las inscripciones se hacen a través de los comités olímpicos nacionales de los países de la 
Confederación Panamericana de Pelota Vasca. 

8. Congresillo en Gualeguay 
Se celebrará el 15 de octubre del 2009 en Gualeguay. Los temas de este debate son los siguientes: 
- “Pelota Vasca ¿deporte olímpico?” 
- “Comité Técnico Internacional” 
- “La Pelota y la Mujer” 

9. Asistencia del Presidente al Congreso del COI (Copenhague 2-6 de octubre 2009). Encuentro  
con la “BK Pelota Vasca Stockholm” 
Es un congreso cuya organización virtual lleva 1 año preparándose, sobre temas cuyo punto principal 
es “EL Movimiento Olímpico en la Sociedad”. 
El Presidente asistirá a este Congreso y aprovechará la ocasión para visitar, en Estocolmo, a los suecos 
que han creado el club “BK Pelota Vasca Stockholm” para introducir nuestro deporte en su país. 

10. Varios 
- Carta de Australia solicitando ayuda para contactar con las autoridades locales con el fin de construir 
alguna instalación 
- La FIPV ha tenido conocimiento de un encuentro que tendrá lugar el 12 de octubre entre las 
federaciones de Euskadi y la Liga de Las Landas sin que ninguna solicitud de autorización se haya 
realizado a tal efecto. Se enviará a la FFPB una carta recordándole el Reglamento en materia de 
sanciones que podría acarrear esta situación. 
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- El presidente hace un balance de la aportación de la FIPV de polos a los jugadores en competiciones 
organizadas por la FIPV; esto se hizo para que todas las delegaciones jueguen con la misma ropa.  
Dicho esto, considera que el reglamento de publicidad en los polos debe ser revisado.  
 
 
 
 
 
 

El Secretario General    El Presidente 
J.B. Dunat      D. Boutineau 
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